

**Abstrak**

**Arif Budiman**

**Tinjauan Penanganan Sampah Di Pasar Tradisional  
Ciroyom Kota Bandung Tahun 2021**

ix + 74 halaman +20 tabel + 4 Gambar

Salah satu tempat yang menghasilkan sampah cukup banyak yaitu dari sektor perdagangan terutama pasar. Pasar Ciroyom menghasilkan timbunan sampah 22 m<sup>3</sup>/hari apabila diestimasi timbunan sampah perpedagang di pasar Ciroyom mencapai 24,1 liter/orang/hari, ditambah lagi penanganan sampah yang tidak berjalan lancar mengakibatkan sampah menumpuk dan pasar terlihat kumuh. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran penanganan sampah. Penelitian ini bersifat deskriptif dengan metode survei menggunakan teknik observasi dan wawancara. Populasi lingkungan berupa seluruh sampah, dan sarana penanganan sampah yang ada di Pasar Tradisional Ciroyom sedangkan populasi manusia adalah seluruh pedagang yang berjumlah 914 pedagang dan petugas sampah sebanyak 15 orang yang beroperasi di pasar Ciroyom. Besar sampel dalam penelitian ini meliputi 3 tempat sampah, 5 gerobak, 1 TPS, 90 pedagang dan 15 petugas sampah di pasar Ciroyom. Penelitian ini menggunakan lembar observasi untuk mengetahui penanganan sampah serta kuisioner untuk mengukur tingkat pengetahuan responden mengenai penanganan sampah. Hasil yang didapatkan baik dari observasi maupun wawancara kemudian dianalisis menggunakan teknik univariat. Berdasarkan hasil observasi penanganan sampah, untuk pedagang pada tahap pewadahan sebesar 83,33% tidak memenuhi syarat, untuk petugas sampah pada tahap pengumpulan sebesar 66,66% tidak memenuhi syarat, sedangkan untuk petugas pada tahap pengangkutan memenuhi syarat sebesar 57,15%. Untuk hasil observasi sarana tempat sampah sebesar 80% tidak memenuhi syarat begitu juga sarana untuk tempat pengumpulan sementara (TPS) sebesar 60% tidak memenuhi syarat dan sarana alat angkut sampah (gerobak) tidak memenuhi syarat sebesar 75%. Sedangkan untuk pengetahuan petugas sampah dalam kategori cukup 60%, Secara keseluruhan penanganan sampah serta sarana di Pasar Tradisional Ciroyom tidak memenuhi syarat. Disarankan untuk pengadaan tempat sampah dan alat pelindung diri di Pasar Tradisional Ciroyom Kota Bandung.

DAFTAR PUSTAKA : 21 (2002 – 2020)

KATA KUNCI : Penanganan Sampah, Sarana, Pengetahuan